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1. СМИ о Таймыре 
 
В крае увеличат господдержку коренных малочисленных народов Севера 

С 2023 года увеличат выплаты представителям коренных малочисленных народов 
Севера, которые занимаются традиционными видами деятельности – оленеводством, 
промысловой охотой, рыболовством, а также размер субсидии на развитие домашнего 
оленеводства. 

Расходы на эти цели заложены в государственной программе поддержки коренных 
малочисленных народов Севера и лиц, ведущих традиционный образ жизни, на 2023–2025 
годы. Объем финансирования госпрограммы составит более 2,5 миллиарда рублей из 
краевого и федерального бюджетов, при этом край направит на поддержку более 2,4 
миллиарда рублей. 

Изменения коснутся ежемесячных компенсационных выплат оленеводам Таймыра, 
Эвенкии и Туруханского района, промысловикам Таймыра и Туруханского района, а также 
единовременного пособия для подготовки к промысловому сезону эвенкийским охотникам и 
рыбакам – индексация планируется в размере 27 процентов. 

Впервые за пять лет увеличат выплаты на компенсацию затрат на развитие домашнего 
оленеводства – рост составит 40 процентов. Всего в крае господдержку получат более трех 
тысяч человек, занимающихся оленеводством, промысловой охотой и рыболовством. 

«Мы продолжаем работу по повышению эффективности мер поддержки коренным 
малочисленным народам Севера, защите их исконной среды обитания и развитию северных 
территорий края в целом. Важно обеспечить не только стабильный и гарантированный рост 
доходов оленеводов и промысловиков, но и сохранение уникальной, самобытной культуры и 
родных языков северных этносов», – сказал заместитель председателя правительства края 
Сергей Верещагин. 

«Таймырский телеграф» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Добраться к крещенской купели можно автобусом четвертого маршрута 

Девятнадцатого января в день празднования Крещения Господня муниципальное 
унитарное предприятие «Пассажиравтотранс» организует автобусные рейсы, которые 
позволят горожанам добраться до крещенской Иордани. 

Автобусы будут следовать по расписанию четвертого маршрута, осуществляя посадку 
пассажиров у КДЦ «Арктика» в 12:00, 13:09, 13:49, 15:04, 15:44, 16:34: 17:14. Обратно в город 
можно будет добраться от нулевого причала — в 13:20, 14:00, 15:15, 15:55, 16:45, 17:25. 
Стоимость проезда в автобусе внутригородского маршрута — 33 рубля. 

 
Информация о работе аварийной службы 

По информации ООО «Дудинская управляющая компания» за минувшие сутки 
в аварийную службу поступило 97 заявок. К концу смены бригадами отработано 
71 обращение жителей многоквартирных домов. К работе по устранению аварийных ситуаций 
дополнительно привлечено 16 слесарей из района внутридомовых сетей ООО «Дудинская 
управляющая компания» и 4 работника АО «Таймырбыт». 

Чтобы не допустить промерзания систем водоснабжения жильцам первых и вторых 
этажей в ночное время (с 20:00 до 08:00) необходимо осуществлять слив смеси горячей 
и холодной воды. Достаточный напор можно оценить по диаметру струи — он должен 
составлять порядка 5-8 мм. Израсходованные на слив ресурсы будут компенсированы ООО 
«Дудинская управляющая компания». 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 

 
В Норильске одна бригада скорой помощи обслуживает восемь вызовов. В городе 
сохраняется превышение эпидемического порога среди взрослых и детей по ОРВИ. 
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Количество вызовов на участках в поликлиниках значительно снизилось: в 
понедельник врачам в среднем приходится обслуживать четыре-пять адресов и два-три – в 
остальные дни недели. Месяц назад этот показатель был выше в четыре-пять раз. Такую 
статистику привел Игорь Зайчик, руководитель территориального отдела краевого 
Министерства здравоохранения, на общегородской планерке 17 января. 

В числе других вопросов в мэрии обсуждали ситуацию с острыми респираторными 
заболеваниями, гриппом и коронавирусной инфекцией. 

По информации Роспотребнадзора, в последнюю неделю в Норильске сохраняется 
превышение эпидемического порога среди взрослых и детей. В круглосуточных стационарах 
находится 18 детей и восемь взрослых. 

Игорь Зайчик также рассказал, что в среднем на городской станции скорой помощи 
фиксируется восемь вызовов на каждую медицинскую бригаду. В среднем скорая прибывает к 
пациенту за десять минут, максимальное время в пути – 23 минуты. 

По словам руководителя норильского здравоохранения, на исходе декабря закончилась 
вакцинация против гриппа. Всего прививку сделали 108 560 горожан. Из них 83 618 взрослых 
и 24 942 ребенка.  

Что касается коронавирусной инфекции, Игорь Зайчик пояснил, что амбулаторно 
наблюдаются десять человек, на стационарном лечении находятся двое. 

«Количество первично вакцинированных граждан старше 60 лет, в том числе ожидающих 
введения второго компонента, – 6850 человек. Количество первично вакцинированных 
взрослых – 84 028 человек, это 60 процентов от общего числа взрослого населения», – 
продолжил руководитель территориального отдела Минздрава. 

По его словам, ревакцинировано 27 794 жителя города. Работников промышленных 
предприятий, получивших первую прививку, – 29 950, или 35,6 процента от общего числа 
первично вакцинированных граждан. Ревакцинацию прошли 8371 человек, занятых в 
производственной сфере. 

«Северный город» 
 

В Норильске пятый день подряд зафиксировали рекордную минусовую температуру. 
Температура воздуха 18 января в городе составила -48,3 градуса 

Столбики термометров в Норильске уже пятый день подряд обновляют суточные 
рекорды. 16 января стало из них самым холодным днем с отметкой минус 51,1 градуса, 
сообщил в среду ведущий специалист центра "Фобос" Михаил Леус в своем Telegram-канале. 

"14 января минимум составил -48,4 градуса (прежний рекорд в 1994 году составил -47,1 
градусов), 15 января [зафиксировали] -49,8 градуса (-46 градусов в 1994 году), 16 января 
[зафиксировали] -51,1 градуса (-47,5 градуса в 2002 году), 17 января [зафиксировали] -47,6 
градуса (-45,8 градуса в 1986 году) и 18 января [зафиксировали] -48,3 градуса (-43,1 градуса в 
1987 году)", - отмечается в сообщении. 

По словам синоптика, рекордный минимум 19 января принадлежит 1987 году и 
составляет -44,7 градуса. Судя по прогнозу, в ближайшие сутки он не будет побит.  

ТАСС 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Красноярский край попал в топ самых холодных регионов страны 
Исследователи решили узнать, какие регионы страны являются самыми холодными. 

Красноярский край получил «бронзовую медаль». Интересной статистикой поделились 
в Красноярскстате. 

Стало известно, что за 2021 год Красноярский край занял третье место по морозам. 
Тогда в январе средняя температура составляла −30 градусов. Второе место в рейтинге 
холодных краев заняла Магаданская область с −31,3 градусом мороза, а победителем стала 
Якутия, где было зафиксировано −40 градусов. 

Самым теплым регионом Енисейской Сибири стала Хакасия. Там средняя температура 
зимой составляла −18,6 градусов. 
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Специалисты рассказали, что совсем скоро подведут температурные итоги первого 
месяца 2023 года. Но уже сейчас можно сказать о погодных качелях Красноярского края — 
в эвенкийском поселке было зафиксировано −73 градуса мороза, когда в Красноярске 
9 января был тепловой рекорд +4,2 градуса. 

МК.RU Красноярск 
 
«Огурцы — на 39 %, перелеты — на 16 %»: Красноярскстат назвал самые 
подорожавшие в декабре товары 

В декабре 2022 года в Красноярском крае цены на потребительском рынке увеличились: 
за месяц (к ноябрю 2022 года) — на 1,1 %; за год (к декабрю 2021 года) — на 12,1 %. 

В декабре сильнее всего подорожали: огурцы свежие — на 39,1 %, лук — на 20 %,     
капуста — на 12 %; картофель — на 8,2 %, виноград — на 8,1 %, бананы и консервы 
фруктово-ягодные для детского питания — на 6,8 %,    консервы овощные для детского 
питания — на 6,3 %, яблоки — на 5,9 %, яйца куриные — на 5,8 %. 

На ряд товаров наблюдалось снижение цен. Так, гречка подешевела на 4,2 %, сахар — 
на 5,6 %, вермишель — на 3,7 %, кофе растворимый — на 3,6 %, газировка — на 3,1 %, 
шоколадные конфеты — на 2,7 %. 

В группе непродовольственных товаров за рассматриваемый период более всего 
подорожали: полотенце — на 6,8 %, «Аскорбиновая кислота» — на 6,7 %, кроссовки 
детские — на 6,5 %, белье детское — на 5,5 %. Наибольшее снижение цен было 
на обручальное кольцо — на 6,2 %, фломастеры — на 5,8 %, «Валидол» — на 5,6 %, крем 
для лица — на 4, 9%. 

Из платных услуг больше всего подорожали авиаперелеты — на 15,9 % за билет, билеты 
на поезд — на 15,2 %, цены на коммуналку выросли на 9,5 %. А вот подешевели поездки 
в Турцию — на 9,8 %, в Египет — на 8,7 %. 

За год (декабрь 2022 года к декабрю 2021 года) индекс потребительских цен составил 
112,1 процента (в декабре 2021 года к декабрю 2020 года — 109 процентов). Среди 
наблюдаемых 547 товаров и услуг изменение цен в декабре 2022 года по отношению 
к декабрю 2021 года сложилось следующим образом: снизились цены по 52 позициям 
наименований товаров и услуг; рост цен не превышал уровень инфляции по 247 позициям;     
рост цен превышал уровень инфляции по 248 позициям. 

newslab 
 

5. СМИ о России 
 

Путин: цель СВО – прекращение полномасштабных боевых действий в Донбассе 
Президент РФ Владимир Путин назвал основную цель военной спецоперации на 

Украине. По его словам, это прекращение полномасштабных боевых действий, которые идут 
на востоке Украины с 2014 года. 

Путин напомнил, что бои с тех пор не прекращались и велись "с применением тяжелой 
техники, артиллерии, танков и авиации". 

"Все, что мы делаем сегодня, в том числе в специальной военной операции, – это 
попытка прекратить эту войну. Вот в чем смысл нашей операции. И защитить наших людей, 
которые там, на этих территориях проживают", – сказал Путин в среду на встрече с 
ветеранами Великой Отечественной войны и блокадниками. 

Президент отметил, что Россия стремилась к мирному урегулированию конфликта, но, 
как стало очевидно сейчас, это было невозможно. 

"Мы долго терпели, долго пытались договориться. Как выясняется сейчас, нас просто 
водили за нос, обманывали. Не в первый раз с нами такое происходит, – сказал российский 
лидер. – Тем не менее мы сделали все возможное для того, чтобы урегулировать эту 
ситуацию мирными средствами". 

Ранее президент России неоднократно заявлял, что решение о начале спецоперации по 
денацификации и демилитаризации Украины было трудным, но необходимым. 

Вести 
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Работа военной промышленности названа важнейшим фактором победы. 
Наращивание темпов производства вооружений будет происходить весь год 

Президент Владимир Путин назвал работу оборонно-промышленного комплекса (ОПК) 
одним из факторов победы в специальной военной операции, общаясь 18 января с рабочими 
Обуховского завода в Санкт-Петербурге (Северо-Западный филиал концерна воздушно-
космической обороны «Алмаз-Антей»). «Мы, например, ракет ПВО, которые вы производите, 
выпускаем в год больше, чем в 3 раза, чем в США. А в целом наша оборонка производит за 
год ракет ПВО различного назначения примерно столько же, сколько производят все военно-
промышленные предприятия мира», – заявил Путин. 

Как и писали «Ведомости», президент приехал в город, чтобы принять участие в 
торжественных мероприятиях к 80-летию прорыва блокады Ленинграда. 

По словам президента, «c точки зрения <...> победы, которая неизбежна, есть несколько 
вещей, которые никуда не делись и которые лежат в основе нашей победы»: «Это единство и 
сплоченность русского и вообще многонационального российского народа. Это мужество и 
героизм наших бойцов в рамках специальной военной операции и на линии фронта. И, 
конечно, работа оборонно-промышленного комплекса, таких предприятий, как ваше, и таких 
людей, как вы, и всей экономики». Решение о начале боевых действий было трудным, но 
неизбежным, сказал Путин, назвав правящий украинский режим неонацистским. 

Отвечая на вопрос одного из рабочих, Путин заявил, что вопрос о предоставлении 
отсрочки от призыва на срочную службу для работников ОПК изучается и может быть решен в 
ближайшее время с учетом того, что «оборонка сейчас загружена, и с учетом того, что вы 
работаете в три смены». При этом он напомнил, что находящиеся в запасе работники 
оборонной промышленности имеют отсрочку от частичной мобилизации (объявлена 21 
сентября 2022 г.), а в целом в российской экономике такую отсрочку имеют, «как Минобороны 
докладывало, примерно 830 000 человек». 

Путин также осмотрел вместе с губернатором Александром Бегловым выставку «Искра 
Ленинградской победы» и встретился с блокадниками, ветеранами и представителями 
патриотической общественности. 

По словам топ-менеджера предприятия ОПК, молодых людей допризывного возраста в 
оборонной промышленности немного. Такое решение президента будет стимулировать 
молодежь идти в оборонную промышленность, ее можно охватить дополнительным 
обучением без отрыва от производства. В этот же день премьер-министр Михаил Мишустин 
на заседании координационного совета по обеспечению потребностей Вооруженных сил 
заявил, что «по предварительным итогам практически полностью реализованы планы [2022 г.] 
по производству военной, авиационной и автомобильной техники, ракетно-артиллерийского и 
бронетанкового вооружения, средств бронезащиты и всесезонного полевого обмундирования 
для снабжения войск». То, что не было поставлено в войска согласно утвержденным в 
прошлом году заданиям, следует поставить до февраля 2023 г., сказал Мишустин. 

Темпы производства вооружений растут, но они не могут для полного оснащения 
созданных после частичной мобилизации формирований и одновременного восполнения 
потерь вырасти сразу на порядок за несколько месяцев, говорит источник в оборонной 
промышленности. Подготовка и оснащение многих подразделений продолжается, отмечает 
главный редактор журнала «Арсенал Отечества» Виктор Мураховский. 

Ведомости 
 

Путин поручил правительству в январе провести индексацию в бюджетной сфере 
Инфляция в первом квартале 2023 года может составить 5%, заявил президент РФ 

Владимир Путин в ходе общения с рабочими "Обуховского завода", входящего в концерн 
"Алмаз-Антей". Президент подчеркнул, что при этом индексация МРОТ и других 
составляющих, влияющих на уровень реальных доходов граждан, должна быть выше, чем 
инфляция. 

У президента уточнили, возможно ли на законодательном уровне зафиксировать 
индексацию заработных плат на уровне официальной инфляции в стране. 
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Глава государства назвал вопрос благосостояния граждан "одним из самых 
животрепещущих". Он напомнил, что в рамках исполнения "майских указов" было сделано 
многое для его решения. 

"Но многое и, к сожалению, пока не доведено до того уровня, который планировался. Но 
мы будем обязательно продолжать работать по этому направлению", - заметил Путин. 

"В этой связи правительство уже имеет поручение в январе провести индексацию в 
бюджетной сфере", - добавил он. 

По словам главы государства, в частном секторе данную проблему решать нужно иначе. 
"Здесь совсем другая история. Здесь диктовать административным уровень заработных 

плат весьма опасно. Это может привести к разбалансировке самой экономики предприятий. В 
конечном итоге, если пойти по этому пути, то предприятие может оказаться нерентабельным. 
Просто будет закрыто и все. Рабочие места закроются", - сказал президент. 

"Здесь нужно в условиях рыночной экономики действовать очень аккуратно. Это совсем 
не значит, что об этом не нужно думать. Наоборот об этом нужно думать, причем думать 
постоянно", - подчеркнул Путин. 

Он отметил, что в данной сфере может помочь повышение МРОТ, так как от его уровня 
зависят другие составляющие в области заработных плат, в том числе в частной сфере. 

Президент напомнил, что в прошлом году МРОТ повышался дважды. "Мы, конечно, 
будем следить за уровнем заработной планы и соотношением между инфляционными 
процессами, удорожанием продуктов и услуг и уровнем реальных доходов людей. В этом году 
перед правительством мной поставлена задача индексировать МРОТ больше, чем 
инфляцию", - заключил глава государства. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Россияне смогут получать налоговые уведомления через портал госуслуг 
Госдума приняла в первом чтении законопроект, который предоставляет гражданам 

возможность получать с 1 января 2024 г. налоговые уведомления и требования об уплате 
налогов через личный кабинет на портале госуслуг. 

Законопроект внесен правительством. Документ упростит взаимодействие государства с 
гражданами, которые пользуются "Госуслугами". 

Федеральная налоговая служба (ФНС) направляет налоговые уведомления заказными 
письмами по почте либо в электронной форме через личный кабинет налогоплательщика. 

Законопроект позволяет гражданам, имеющим подтвержденную учетную запись на 
"Госуслугах", получать уведомления и другие документы через личный кабинет. 

Если гражданин передумает получать такие уведомления через портал госуслуг, он 
сможет направить в ФНС соответствующее уведомление. 

Законопроект предусматривает, что передача документов, содержащих сведения о 
налогоплательщике и представляющих налоговую тайну, пройдет с согласия самого 
налогоплательщика. 

Вести 
 

Правительство выступило против официального выходного дня 31 декабря 
Правительство не поддержало законопроект, который предлагает сделать 31 декабря 

нерабочим днем. Законопроект по этому поводу внесли на рассмотрение еще в 2020 году. 
Тогда депутаты предлагали сделать 31 декабря выходным днем, чтобы продлить новогодние 
праздники. В правительстве тогда сочли это предложение избыточным. 

Как следует из отзыва правительства, в прошлом году 31 декабря и так выпадало на 
выходной день. В 2023 году 31 декабря также выпадет на выходной день. В правительстве 
отмечают, что целесообразнее не делать 31 официальным выходным днем, а в каждом 
конкретном случае «определять наиболее целесообразный порядок использования 
нерабочих дней и необходимость переноса одного из выходных дней на 31 декабря». 

«Новые Известия» 
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Россияне стали лидерами турпотока в Таиланд в январе 2023 года. За первые две 
недели года в страну въехали 99 593 гражданина России. 

РФ показала первый результат среди всех стран по количеству туристов, прибывших в 
Таиланд с 1 по 15 января нынешнего года, сообщили в Ассоциации туроператоров России. 
РИА Новости уточняет, что на втором месте малазийцы, на третьем - корейцы, на четвертом 
и пятом - граждане Индии и Лаоса. 

Российские эксперты подтвердили - спрос ажиотажный. 
«Новые Известия» 

 
Миллиарды раздора: треть богатств России сосредоточена в руках единиц. Пропасть 
между богатыми и бедными не преодолеть 

Благосостояние 81 миллиардера превышает половину всего мирового богатства. Об 
этом говорится в докладе организации Oxfam. Из доклада следует, что одному проценту 
самых богатых людей принадлежит 45,6% мирового благосостояния, в то время как на 
беднейшую половину человечества приходится всего лишь 0,75%. Проблема известная, 
застарелая и плохо решаемая. Безусловно, значительная поляризация по доходам - это 
плохо. Вместе с тем, понятно, что «взять все, да и поделить», как предлагал Шариков, не 
выход. В идеальном мире не должно быть ни уравниловки, ни столь вызывающего 
неравенства. Но наш мир не идеален, поэтому богатые продолжают богатеть, а бедные 
считать копейки. Эта мировая тенденция, к сожалению, вполне актуальна и для России. 

Организация Oxfam, давно исследующая проблемы неравенства, сообщила, что за 
последние два года 1% богатейших людей планеты увеличили свои состояния на $26 трлн, 
при этом общемировой показатель увеличился на $42 трлн. 

Между тем самые богатые люди планеты почти не платят налоги. Реальная налоговая 
ставка самого богатого человека мира Илона Маска составляет всего 3,2%. А его ближайший 
соперник по рейтингу миллиардеров Джефф Безос платит налоги по ставке менее 1%. Все из-
за того, что верхние уровни ставок на доходы физлиц стали ниже и менее прогрессивными, 
отмечается в докладе. Плюс к услугам богачей — офшоры, законно выводящие львиную 
долю их богатств из-под налогового пресса. 

Несмотря на то, что эксперты Oxfam Россию в расчет не брали, в нашей стране ситуация 
аналогичная. Так, по подсчетам Financial Times за 2021-й, в руках немногочисленных 
участников отечественного списка Forbes сконцентрировано 35% от ВВП России. Понятно, 
что в разных компаниях используются совершенно разные методы исследования, но это не 
мешает сделать единственно верный вывод: неравенство между бедными и богатыми во 
всем мире становится все больше. 

Для борьбы с этой проблемой международные специалисты предложили увеличить 
налоги для сверхбогатых людей. По их подсчетам, дополнительные 5% налогов позволят 
избавить от нищеты 2 млрд человек. Реален ли такой сценарий для мира и для России? По 
мнению главного научного сотрудника Института экономики РАН Игоря Николаева, как бы 
цинично это не звучало, но неравенство по доходам является двигателем экономического 
развития. 

«Вполне естественно, что материальное благосостояние - это важная составляющая 
нашей жизни. Людям свойственно (и это правильно!) жить лучше и зарабатывать больше. 
Кто-то вкалывает и получает прибыль, а кто-то ничего не делает и живет исключительно на 
госвыплаты. Неравенство доходов в капиталистической системе, нравится кому-то или нет, 
это справедливо. Оно было есть и будет, — говорит экономист. — Вместе с тем 
вызывающего неравенства - когда небольшая группа лиц владеет огромными активами - быть 
не должно. Налог на богатство, прогрессивная шкала налогообложения — это инструменты, 
которые могут помочь устранить колоссальную пропасть между бедными и богатыми. Но надо 
иметь в виду, что это не панацея». 

Вместе с тем эксперт по фондовому рынку «БКС Мир инвестиций» Евгений Миронюк 
убежден, что не стоит преувеличивать богатство нескольких десятков миллиардеров, якобы 
аккумулирующих половину мирового благосостояния. 
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-Большинство из них владеют долей в акционерном капитале своих компаний. Это 
значит, что, во-первых, сумма их богатства чрезвычайно зависит от внешних факторов (на 
основании которых инвесторы оценивают компанию), во-вторых, они не могут быстро 
распорядиться этими средствами: продажа даже небольшой части акций влечет падение 
капитализации всей компании и объема собственных средств крупных акционеров. 

-А как быть с отечественными бизнесменами? В 2021-м состояние российских 
миллиардеров превысило треть ВВП страны. 

-Аналогично. Российские участники списка Forbes не раз заявляли, что указанный в 
списке объем их богатства скорее «виртуальный» и реально воспользоваться средствами 
можно только через сложные схемы. 

-Получается, что ни для мировой, ни для российской экономики это не проблема? 
-Скорее, да. Преувеличивать значение концентрации капитала для мировой экономики 

не стоит. 
-Что могут сделать власти, чтобы пропасть между богатыми и бедными стала меньше? 
-Долговая нагрузка по отдельным налогам в России находится на среднемировом 

уровне, но количество налогов делает суммарную налоговую нагрузку на бизнес и крупные 
корпорации выше, чем в большинстве стран мира. А попытки еще более увеличить нагрузку 
сделает риски предпринимательства чрезмерными. 

-Прогрессивная система налогообложения, которая постепенно внедряется в России, 
может стать эффективным инструментом? 

-Ранее одним из факторов ее неприменения была сложность администрирования 
налогов (корпорации уходили от высоких налогов, пользуясь пробелами в законодательстве). 
Впрочем, и сейчас вводить прогрессивную шкалу для различных налогов стоит осторожно из-
за транснациональности большинства крупных бизнесов. При применении таких мер средства 
и сам бизнес перетекает в юрисдикции с более лояльной налоговой политикой. 

МК 
 

6. Разное 
 

Что России делать с негодяями 
Самая горячая тема последних дней — что нам делать с предателями родины, которые 

сбежали за рубеж и массово нас оттуда проклинают. Едва ли не через день мы получаем 
очередные "откровения". 

Феномен приобрел такой масштаб, что, например, вчера секретарь генсовета "Единой 
России" Андрей Турчак, призвавший сделать все для скорейшего возвращения в Россию 
уехавших из страны граждан, сразу оговорился, что это не касается тех, кто "позволил себе 
публичные выпады в адрес нашей страны и Вооруженных сил". 

Вполне закономерно, что на подобном фоне пост спикера Госдумы Вячеслава Володина 
про необходимость конфискации имущества у тех, кто оскорбляет наше общество и армию, 
предсказуемо порвал интернет. На момент написания статьи там было уже 18 тысяч 
комментов. Абсолютное большинство поддерживает "закон о негодяях". 

Людей можно понять. Оружием самого массового поражения в СВО стали те нечистоты, 
которые выливают на свою страну люди со светлыми лицами. Порой просто руками 
разводишь: где все это у них копилось — за беседами о постструктурализме и 
неоколониализме? Этих несчастных просто корежит от ненависти к собственным 
согражданам. 

Помнится, такое же гадливое ошеломление вызвала у всех нормальных людей 
вакханалия в соцсетях, которую жители Незалежной устроили по поводу гибели людей в 
Одессе 2 мая. Сколько же там было чудовищных шуток, невозможно даже цитировать эту 
дрянь, хочется забыть ее, как страшный сон. 

Однако украинцев долго и технично растлевали пропагандой и, словно подопытные 
культуры, растили в анти-России. Их высшая инстанция — белые западные господа — 
позволила им содрать с себя налет цивилизованности и расчеловечиться по полной. 
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А тут перед нами корчатся и пускают пену наши собственные сограждане. Наша, 
как говорится, "внутренняя Украина". Они издеваются над горем матерей и отцов, потерявших 
своих детей, над нашими убитыми героями, над нашим стремлением защитить свою Россию, 
чего бы это нам ни стоило. 

То, что мы выросли в одной стране, дало им отличное знание наших болевых точек. Ну 
вот они и стараются. А потом как ни в чем не бывало приходят оформлять пенсию и 
налоговые вычеты, бесплатно лечить свои стареющие тельца, то есть и в хвост и в гриву 
используют инфраструктуру того самого государства, которое мечтают разрушить и обратить 
в "радиоактивный пепел". 

Именно Россия дала им возможность хорошо жить, сладко есть и пить, прикупить на 
гонорары квартирки и успешно их сдавать, уехав за границу. Они внаглую пользуются тем, 
что мы выстроили за последние 20 лет, и одновременно просят своих западных хозяев 
вбомбить нас в каменный век, да побыстрее. 

Что уж говорить про людей со связями или, как говорили в СССР, с "блатом". За 30 лет 
они вырастили целую грибницу связей, раскрутились благодаря им — и теперь вовсю 
используют этот нехилый ресурс. Их книжки продолжают продаваться в российских 
магазинах, их фильмы и сериалы идут по телевидению. Когда общественность уже криком 
кричит, их фамилии могут стыдливо убрать с афиш, однако авторские-то продолжают капать. 
Ушлые бухгалтеры наших театров и киностудий и в крипту сумеют их перевести, в чем 
проблема-то? 

Поразительная развелась порода кочующих паразитов — они как не в себя сосут деньги 
из России и в то же время требуют эту Россию физически уничтожить. Вместе с нами, 
разумеется, дорогие читатели, вместе с нами. 

Если эти граждане сохранят в России свою кормовую базу, админресурс, влияние на 
умы, то в какой-то момент они попытаются вернуться. Да, сейчас они мечтают проехаться на 
"Абрамсах" по Тверской. Но ведь так не выйдет — и самые умные это уже поняли. А за 
границей голодно, холодно, зубы лечить дорого, эмиграция уже сто раз перегрызлась внутри 
себя, кураторы не выходят на связь. 

И вот наши бегунки пойдут просачиваться потихонечку обратно — "огородами", так 
сказать. И попытаются вновь припасть к живительным финансовым потокам. Поднимут 
старые знакомства, пойдут в ход прежние связи. "А чего такого? — скажут они на голубом 
глазу. — Мы же граждане России". 

Вместе с собой многие из них привезут все свои эмигрантские комплексы, всю свою 
зависть, ненависть и еще неизбывную обиду на нас — победивших. Мне одной кажется, что 
они будут представлять общественную опасность? По-моему, "хорошие русские" в массе 
своей — это классическая питательная среда для выведения совершенно конкретных 
террористов и экстремистов. 

Понятно, что с этим безобразием хочется что-то сделать. Но юристы говорят нам, что, 
например, лишать гражданства людей со светлыми лицами нельзя, даже если они совершают 
конкретные преступления против государства или призывают их совершать других людей. 
Это, мол, неконституционно. 

Заметьте, что "хорошие русские" и здесь пользуются преимуществами системы, которую 
мы выстроили у себя в России. Да, у нас демократическое государство, да, наша конституция 
мало того что образцово написана, она еще и по-честному исполняется. Немногие страны 
могут таким похвастаться. Вон, американцы как приняли "Патриотический акт" после теракта 
11 сентября, так разом чуть не со всеми конституционными свободами своими покончили. И 
ничего. Двадцать лет уже так живут. Считается, что государство так "защищает демократию". 
Но мы не такие. 

А какие мы? Нетрудно предсказать, что инициатива Володина столкнется с не меньшей 
критикой, чем предложение лишать гражданства за дискредитацию армии и СВО. То, что на 
взгляд рядового гражданина — подлое преступление, на взгляд юриста — всего лишь 
правонарушение, "совершенное с использованием сети Интернет". И что там полагается 
нарушителю? Ну штраф (поменьше или побольше), обязательные работы какие-нибудь. К 
приговору бесплатно прилагается нимб страдальца от кремлевского режима, который 
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осужденный будет гордо носить и показывать своим кураторам, чтобы выклянчить 
очередной грантик. 

Наши сограждане, выписавшиеся из русских, прекрасно знают все наши законы и умеют 
их обходить. Можно осудить человека за ложь и клевету в отношении нашей армии. Но что 
сделать с особью, которая с издевательскими комментариями пересылает френдам фото 
Александра Дугина на месте гибели его дочери? Это же как бы не состав преступления, не 
правда ли? Получается, что это дело рассудит только Божий суд. 

Спасибо, конечно, таким образцовым негодяям, как Илья Пономарев* с его камингаутом 
про какую-то террористическую группировку в России, который он радостно совершил сразу 
после убийства Дугиной. Там он, конечно, наговорил себе на очень большой срок. С этим все 
ясно. 

Все понятно и с теми деятелями, которые сотрудничают со спецслужбами наших 
стратегических противников. Тут конкретные и тяжелые статьи УК. Однако внимание 
западных спецслужб еще надо заслужить. Большинство "хороших русских" только надеется 
на это, выслуживаясь как не в себя. И на них никакой статьи нет. Подлость не 
квалифицируется как преступление. 

Что делать с более трусливыми негодяями, которые аккуратненько подстилают себе 
соломки, чтобы, вернувшись домой, не столкнуться с российским правосудием? Как 
разбираться в сортах предателей? Как их отделять друг от друга? 

Будет очень печально, если закон о конфискации имущества в России примут, но его 
будут обходить люди богатые и влиятельные — увы, они умеют обходить законы. В то же 
время будет жаль, если за какой-нибудь перепост лишится своей хрущобы в Тамбове или 
Перми юный айтишник, у которого еще вся жизнь впереди. Здесь опять тот же вопрос: как 
отделять убежденных предателей родины от доверившихся им глупцов? 

Отдельная опасность в том, что телефоны и аккаунты сейчас взламывают как мама не 
горюй. Что мешает светлоликим хакерам завести фейковый аккаунт известного российского 
политика в соцсетях и постить от его имени всякие гадости? К Twitter у россиян сейчас 
доступа нет, а заброшенные аккаунты Маск планирует продавать. Ну увидит какой-нибудь 
патриот внезапно, что его твиттер-двойник выкладывает клевету на российскую армию, и у 
него начнутся проблемы с российским законом? 

Интернет специально и задумывался как серая зона, в которой не действуют никакие 
законы. Прямо сейчас, когда вы читаете эти строки, в сети объегоривают доверчивых 
граждан, разводя их на миллионы рублей, бесконечные коучи, гадалки, гуру, эскортницы, 
инфоцыгане. Неудивительно, что их ряды пополнили озлобленные эмигранты из России. 
Жаль, конечно, что владельцы соцсетей — даже отечественных — очень лениво и неохотно 
блокируют их безобразный контент. 

У наших стратегических партнеров все гораздо жестче. Тот же Маск недавно 
обнародовал переписку фэбээровцев из Сан-Франциско с начальством Twitter. Там "люди в 
черном" прямо диктовали руководителям соцсети, какие аккаунты закрывать. Руководство, 
даже не пикнув, выполняло все приказы. Поди пикни: тут же приедет за тобой "черный 
воронок" — и поминай как звали. Впрочем, это не наши методы, конечно. 

Нет сомнения, что юридические казусы с предателями родины удастся разрешить. Да, 
сейчас это кажется трудным. Однако было время, когда немыслимыми казались и 
многомиллионные штрафы западным интернет-корпорациям. Ну а уж закрыть какую-нибудь 
соцсеть в России — об этом никто и подумать не мог. Сейчас это обыденность. 

Многое, думается, зависит и от самих правоохранителей. Припомните, как сложно было 
возбуждать дела против админов соцсетей, склонявших детей к самоубийству. Однако 
постепенно выработалась и здесь своя успешная практика. Негодяи стали получать 
серьезные всамделишные сроки. 

Пока же хотелось бы напомнить о необходимости соблюдать информационную гигиену. 
Мойте руки перед едой. Не подхватывайте всякую заразу в соцсетях. Перед покупкой книги 
или билета в театр уточняйте, не отправляет ли автор свои доходы вэсэушникам. Пока 
юристы спорят между собой, общественный бойкот может стать хорошим напоминанием 
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нашим светлоликим согражданам, что так, как раньше, уже не будет. Страна изменилась 
безвозвратно. Негодяям и предателям здесь не рады. 

РИА Новости 
 

80-летие прорыва Ленинградской блокады... 
Мало кто, за пределами нашей страны, понимает, что это такое для всех, кто помнит про 

войну и то, чем она была на самом деле. Дедушку перевели с Дальнего Востока в Ленинград 
перед самой войной - укрепления на западной границе строить и на островах в Белом море. 
Маму с её вузом эвакуировали на Урал перед тем, как немцы подошли к городу - вернулась 
она доучиваться только после прорыва блокады и до конца жизни вспоминала, как выходили 
по утрам на Невский проспект и шли на водопой к Неве крысы. Огромные, блокадные крысы, 
отъевшиеся на человечине и не боявшиеся никого - это их боялись все и Невский пустел, 
когда по нему текла серая, поблескивающая злыми глазами, колышущаяся хвостатая река. 
Какой там Хичкок или Клауз, какие фильмы ужасов... Мало кто из тех, кого она знала до войны 
вернулся в город. И ещё меньше пережили блокаду. 

В первый раз довелось побывать в Ленинграде в 1970 году, на майские праздники, ещё 
школьником. 9 мая Пискарёвское кладбище было полно народу - в жизни до того столько не 
видел. Море цветов, толпы людей, добрая половина которых - ветераны, все в орденах... С 
войны прошло только четверть века, большая часть тех, кто вернулся с фронта, были ещё в 
хорошей форме, да и те, кому было больше лет, чем остальным, держались молодцом. Это 
вообще было на редкость крепкое поколение - все остальные просто не пережили ту войну. 
Они болели всеми мыслимыми болезнями, но вопреки всему жили, жили, жили... И у каждого, 
кто тогда был на Пискарёвке там кто-то лежал, в основном в братских, безымяных могилах. 
Туда шли целыми семьями, с притихшими детьми и внуками. Женщины плакали навзрыд - на 
всю жизнь запомнил. Когда в детстве сталкиваешься с тем, что такое настоящее горе в таких 
масштабах, каким оно было тогда, на Пискарёвском кладбище, по-настоящему понимаешь, 
что это такое. 

Мы пришли туда с ленинградской роднёй: эта ветвь семьи жила в городе с 
дореволюционных времён. Некоторые из них остались лежать в тех братских могилах, другие 
погибли на фронте, но кое-кто вернулся в Ленинград и для них и их детей война и блокада так 
и остались самым важным, трагичным и святым, что было в их жизни. И Ленинградская 
блокада жива не только в памяти тех, кто её пережил, но и в истории страны и в её 
национальной памяти до сих пор. Мы до сих пор отдаём долги той эпохи: только недавно на 
берегу Ладожского озера встал Памятник неизвестному водителю - шофёрам, погибшим на 
"Дороге жизни", вывозя из блокадного города детей и привозя туда боеприпасы и продукты... 
Спасибо Александру Городницкому, по инициативе которого он был построен. 

Блокада... Маленький был, когда впервые увидел табличку "Во время артобстрелов эта 
сторона улицы наиболее опасна", но до сих пор в памяти остались бесконечные толпы 
людей, шедших и шедших вдоль могил на Пискарёвском кладбище и ряды серых гранитных 
плит, под которыми лежали сотни тысяч людей, единственная вина которых в глазах тех, кто 
был повинен в их гибели, состояла в том, что они были ленинградцами. 80 лет с прорыва 
блокады... Но враг опять не так уж далеко от города, который её однажды пережил. Если в 
Эстонию и Латвию будут поставлены дальнобойные системы вооружений, он опять окажется 
под обстрелом - тамошние политики это обещают совершенно открыто. Про ударные 
беспилотники и обычные теракты и не говорим, как и про разговоры о Балтийском море, как 
"море НАТО". Война на дворе - её надо выиграть любой ценой. Всё снова вернулось на круги 
своя. 

ТГ-Армагеддоныч 
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7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 19.01.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 68,87  ▲ 0, 21 

EUR 74,59  ▲ 0, 32 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


